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المنصوبات ف اللغة العربية: ه أسماء وأفعال ظهرت عليها علامة النصب، وذلك إذا أسند إل شء معين، أو وقعت موقعا
المفعول به هو اسم :ا، هاللغة العربية أربعة عشر اسم يتطلّب النّصب. ١] المنصوبات من الأسماء المنصوبات من الأسماء ف
منصوب يدل عل من وقع عليه فعل الفاعل، فيون:[٢] اسما ظاهرا: وذلك عل نحو: درس الطالب الدرس، "الدرس": مفعول به
منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظاهرة عل آخره. ضميرا منفصً: وهذه الضمائر ه: "إياي، إياهما، إياهم، إياهن" وتون هذه

الضمائر ف الجملة ف محل نصب مفعول به مقدّم، وذلك عل نحو: إياكم نقدّر أيها الجنود، "درسن": فعل ماض مبن عل الفتحة
الظاهرة عل آخره، والنون للوقاية، وياء المتلّم ضمير متّصل مبن ف محل نصب مفعول به. بالطبع يمن تحقيق السعادة

والشعور بها، إذا كنت تعجز عن التأثير بالآخرين، إليك هذه الخطوات ال4 الفعالة! أهلا بك، هل يوجد رجيم صح لإنزال 2 كيلو
ف 3 أيام؟ لا يوجد نظام غذائ يمنه إنقاص وزنك خلال 3 أيام، المفعول لأجله هو مصدر قلب منصوب يذكر ف الجملة لبيان

سبب حدوث الفعل، وذلك عل نحو: جئتكَ طمعا بحبكَ، وأرتدي المعطف خوف البردٍ، خوف: مفعول لأجله منصوب وعلامة
نصبه الفتحة الظّاهرة عل آخره. المفعول معه هو اسم فضلة، منها:[٣] أن يون الاسم فضلة. أن يون ما قبله جملة. أن تون

الواو الت تسبقه بمعن "مع". وذلك عل نحو: مشيت والنّهر، ٣] المفعول المطلق هو مصدر منصوب يذكر ف الجملة من جنس
الفعل الذي سبقه، استنشاقًا، زيارتين" هو:[٤] كتابةً، والنون عوض عن التنوين ف الاسم المفرد. المصدر هو مصدر منصوب،
يذكر ف الجملة فينوب عن فعله المحذوف، وذلك عل نحو: سقيا لك ورعيا، ما برح، ما انفكّ"، فخبر "كان وأخواتها" منصوب
دائما، مثال: كانَ الجو لطيفًا، لن، ليت، هذه الحروف تدخل عل الجملة الاسمية فتنصب المبتدأ ويسم اسمها، ويبق الخبر
مرفوعا ويسم خبرها، مثال: إنّ الطالب مجتهدٌ، وذلك بشروط:[٨] أن يون نفيها عل سبيل الن، أ يفصل بينها وبين اسمها
فاصل. أ يدخل عليها حرف جر. مثال: لا رجل ف الدّار، ٨] التّمييز هو اسم نرة منصوب يذكر ف الجملة ليبين مبهما قبله
"ذات أو نسبة" فالذّات عنما يون تمييزا مفردا لاسم مفرد كالأوزان والأرقام وأسماء المسافات وغير ذلك، ٩] فمثال التمييز

المفرد: اشتريت عشرين كتابا، فتُعرب كلمة "كتابا": تمييز منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة عل آخره، تُعرب "مسنًا":
تمييز منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة عل آخره. ٩] المستثن يعرب الاسم بعد إ مستثن ب إلا منصوب، مثال: جاء

الطلاب إ طالبا، فلمة "طالبا": مستثن ب إلا منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة عل آخره. إذا كان الاستثناء تاما منفيا،
مثال: ما جاء الطلاب إ طالبا أو إ طالب، فيجوز هنا ف كلمة "طالب" وجهان من الإعراب: إما طالبا عل النصب وعل اعتبار
"إ" أدارة استثناء، فيعرب: مستثن ب إلا منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة عل آخره. وإما طالب عل الرفع وعل اعتبار
"إ" أداة حصر، فيعرب: بدل مرفوع وعلامة رفعه الضمة الظّاهرة عل آخره. الحال ه وصف فضلة تأت ف الجملة لبيان هيئة

صاحب الحال "الاسم الموصوف"، وقد يون مشتقا وذلك عل نحو: جاء أحمدُ ضاحا، أو جامدًا مؤو بمشتق وذلك عل نحو:
عدا خليل غزا، وللحال أشال وهيئات مختلفة:[١١] تون اسما ظاهرا وذلك عل نحو: عاد الجندي إل وطنه منتصرا، يا، آ، أيا،

هيا، وللمنادى بعدها أحام، فقد يون مبنيا ف محل نصب عل النداء وقد يون منصوبا وذلك ف عدّة أحوال وه:[١٢] أن
يون مضافًا: وهو الاسم المنادى الذي يليه مضاف إليه، وذلك عل نحو: يا أطفال العالم، فـ "أطفال": منادى مضاف منصوب

عمل فعله، وذلك عل ًا عامون مشتقا بالمضاف: وهو المنادى الذي يون شبيهآخره. أن ي وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة عل
نحو: يا صاعدًا جبً، فصاعد اسم فاعل قد عمل عمل فعله فنصب مفعو به "جبً" وعليه يون إعراب صاعدًا: منادى شبيه

بالمضاف منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة عل آخره. منادى نرة غير مقصودة: وذلك عندما يون المنادى المنصوب
ليس مضافًا ولا شبيها بالمضاف، فـ "رجل" تُعرب: منادى نرة غير مقصودة منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة عل آخره.

الظّرف اسم منصوب يدل إما عل زمان حدوث الفعل فيسم "ظرف زمان" أو يدل عل مان وقوع الفعل فيسم "ظرف مان"،
١٣] التابع للمنصوب وهو أن يأت أحد التوابع قد تبع اسما منصوبا سبقه، وهذه التوابع ه "الصفة، البدل، الطالبات: اسم
الطلاب متسرة نيابة عن الفتحة لأنّه جمع مؤنّث سالم. التوكيد: كرالطلاب" منصوب مثله وعلامة نصبه ال" معطوف عل
جميعهم. جميعهم: توكيد معنوي منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظاهرة عل آخره والهاء ضمير متّصل مبن ف محل جر
بالإضافة، والميم علامة جمع. المنصوبات من الأفعال ينتصب من الأفعال: الفعل المضارع فقط، وينتصب إذا سبق بأحد

الحروف الناصبة، والأحرف الناصبة ه "أن، ولن، وك"، وذلك عل نحو: قرر الطالب أن يحرزَ المرتبة الأول، فيعرب الفعل
"يحرزَ": فعل مضارع منصوب بأن وعلامة نصبه الفتحة الظاهرة عل آخره، وذلك إذا سبق بلام التّعليل أو حتّ أو الفاء السببية.

اللغة العربية لترسيخ القاعدة النظرية: قابلت المنصوبات ف أمثلة عل اللغة العربية فيما يأت المنصوبات ف ١٥] أمثلة عل
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المصدر الذي يذكر ف ،الحل: الأحرف الناصبة، حت .المجتهدِ. الحل: كل م المعلّم الطالبزيدًا. الحل: كلَّه. كر إ أصدقائ
الجملة ويون من جنس الفعل الذي سبقه هو: .


